

Lunes 26 de octubre 2015

El Financiero Mercado laboral acelera recuperación

THAMARA MARTINEZ El mercado laboral en México aceleró su recuperación en septiembre y alcanzó una tasa de desocupación menor a la esperada por el consenso de analistas. La tasa de desempleo se situó en el noveno mes del año en 4.5 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), frente al dato de 5.1 por ciento de igual mes de 2014, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Analistas estimaron una tasa de 4.68 por ciento de la PEA. La población desocupada se redujo 0.6 puntos porcentuales anualmente en septiembre y fue el índice más bajo para un mes similar desde 2008, mientras que el desestacionalizado se redujo de 4.32 a 4.23 por ciento, su menor nivel en casi siete años. "El bajo nivel de desempleo coincide con el desempeño en la generación de empleo formal, medida por el número de trabajadores afiliados al IMSS, cuya tasa de crecimiento anual ha estado por arriba de 4 por ciento por décimo tercer mes continuo", explicaron especialistas de Scotiabank. P.C. INEGI, PEA, EMPLEO, MERCADO LABORAL Reforma

Registra economía quinto avance en fila

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 octubre 2015).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) creció 0.47 por ciento durante agosto respecto a julio, ligando cinco avances consecutivos a tasa mensual, revelan cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante julio, el IGAE había disminuido su ritmo de crecimiento a 0.13 por ciento por la debilidad en las actividades terciarias, aunque en agosto, al volver a terreno positivo los servicios dieron impulso al crecimiento económico, medido por el Indicador Global de la Actividad Económica. Si bien las actividades terciarias o de servicios no fueron las más dinámicas en agosto, porque sólo aumentaron 0.45 por ciento, al tener la mayor participación en el PIB -con 63.4 por ciento- su incremento fue determinante para el resultado del IGAE en el octavo mes del año. P.C. INEGIA, IGAE Supera Toyota a VW en ventas mundiales

Por Bloomberg Tokio Japón (26 octubre 2015).- El grupo automovilístico alemán Volkswagen perdió el liderazgo mundial en las ventas de automóviles frente al conglomerado japonés Toyota solo tres meses después de hacerse con el cetro global. Este cambio en las posiciones llega poco más de un mes después de que estallase el escándalo de las emisiones de los vehículos producidos por Volkswagen. En una nota publicada este lunes, Toyota afirmó que vendió 7.49 millones de vehículos hasta septiembre, superando el registro de 7.43 millones de su competidor alemán a principios de mes. En ambos casos se produjo un descenso interanual del 1.5 por ciento de las entregas. Las cifras del fabricante nipón incluyen las ventas de Daihatsu y de Hino, en tanto que las del grupo alemán suman las de Audi, Seat, Skoda, Bentley, Bugatti, Lamborghini y Porsche. P.C. industria automotriz Cuestionan límite a salarios caídos

Por Verónica Gascón Cd. de México México (26 octubre 2015).- Magistrados cuestionaron el artículo 48 de la Ley Federal del Trabajo que limita el pago de salarios vencidos por considerar que constituye un retroceso en la protección de los derechos de los trabajadores. Según una resolución del Decimosexto Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo, este precepto es inconstitucional ya que en caso de un despido injustificado se pagará al trabajador un monto máximo de 12 meses de salarios caídos en el primer año y un tercio aproximado en los subsecuentes. Esto abarata el despido de los trabajadores, dijo el Tribunal. Antes de la reforma, en vigor desde diciembre de 2012, los salarios caídos se cubrían por todo el tiempo que durara un juicio laboral. P.C. Ley Federal del Trabajo, reforma laboral, salarios caídos Critican reparto de recursos al campo

Por Frida Andrade Cd. de México México (26 octubre 2015).- El presupuesto al campo está orientado a los estados del norte y beneficia a los grandes productores, señala un análisis de Fundar. Es necesario redirigir 70 por ciento de los subsidios hacia los pequeños productores, pues representan 85 por ciento de las unidades de producción en el País, detalla el centro de análisis e investigación. Se requiere una distribución más equitativa de los ingresos, asegura. Por ejemplo, 43.6 por ciento de los recursos operados por Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero está destinado para los estados de Sinaloa, Chihuahua, Tamaulipas, Sonora y Jalisco, de acuerdo con el análisis. Mientras que 42.6 por ciento del crédito asignado por Fideicomisos Instituidos en relación a la Agricultura, también pertenece a dichas entidades, según el documento "Hablando del campo mexicano: propuestas ante los recortes de gasto" de Fundar. P.C. presupuesto, campo, producción Crece México en EU venta

Por Silvia Olvera Monterrey México (26 octubre 2015).- En la venta de manufacturas automotrices dentro de Estados Unidos, México ha ganado terreno frente a otras naciones, de acuerdo a un reporte de BBVA Research. La institución financiera revela que en el primer semestre del 2015 estas manufacturas mexicanas representaron el 30.6 por ciento del total de las importaciones del mundo que hizo el país vecino. Durante estos primeros seis meses del año las ventas de este tipo de manufacturas registraron una tasa anual de crecimiento del 9.5 por ciento hacia Estados Unidos, lo que le permitió a México avanzar casi un 5 por ciento en su participación en las importaciones, al pasar del 29.2 al 30.6 por ciento de la cuota total. En cambio otros países como Alemania, Canadá y Japón, cada año van perdiendo participación de mercado. En su reporte Observatorio Económico de México publicado en este mes, BBVA detalla que México es el país líder en venta de manufacturas automotrices en territorio estadounidense. P.C. BBVA, industria automotriz El Economista Abren mercado automotriz de 21,576 millones de dólares ROBERTO MORALES El Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por su sigla en inglés) abrirá a México nuevos mercados, cuyas importaciones de autos fueron por 21,576 millones de dólares en el 2014. La cantidad representa la suma de las compras externas de automóviles que realizaron Australia, Nueva Zelanda, Malasia y Vietnam, países con los que México no cuenta con tratados de libre comercio, y tampoco los tiene con Singapur y Brunei, pero ambos quitaron unilateralmente sus aranceles. Con el TPP, México obtendrá ventajas arancelarias y de acumulación de origen en el mercado de esos cuatro países, frente a naciones con las que no operan acuerdos comerciales. En el año pasado, las exportaciones mexicanas de autos al mundo ascendieron a 32,391 millones de dólares. La apertura central para México estará en Australia, cuyas importaciones sumaron 15,859 millones de dólares en el 2014, a las que aplicó un arancel de 5%, de acuerdo con la Organización Mundial de Comercio (OMC). Vietnam se comprometió a eliminar el arancel a la compra externa de autos, que actualmente es de hasta 70%, aunque las importaciones de su mercado sólo fueron por 193

millones de dólares en el año pasado. "Quedamos muy satisfechos con el resultado (del TPP), que nos permitirá seguir construyendo sobre el éxito de la industria automotriz, para realmente esperar un más fuerte comercio e inversión en esta área de Asia y en América del Norte", dijo Ildefonso Guajardo, secretario de Economía. P.C. TPP, industria automotriz Aumentar ahorro en familias, el reto EDGAR JUÁREZ Pese a que desde hace décadas en México se han llevado a cabo diversas reformas para impulsar el ahorro de los mexicanos, el que éste crezca de forma significativa sigue como un reto, dado que, en comparación con otros países en desarrollo, continúa en niveles bajos, revela un estudio difundido por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En el documento "El Ahorro en México: Evidencia en Hogares", el órgano regulador explica que éste ha sido aproximadamente 20% del Producto Interno Bruto (PIB) en años recientes. "Este nivel es similar al promedio mundial, aunque en comparación con otros países en desarrollo es relativamente bajo". P.C. sistema financiero, ahorro Ven un catástrofe en el sistema de pensiones ELIZABETH ALBARRÁN De no hacerse otra reforma en la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social, para los próximos dos años y medio habrá una catástrofe financiera en el sistema de pensiones, advirtió Fernando Mayans, presidente de la Comisión de Seguridad Social del Senado de la República. "Si queremos una pensión digna, tenemos que revisar nuestro sistema de fondo porque no nos está alcanzando. Según los estudios actuariales que tenemos, en dos años y medio va a ser una catástrofe el sistema de pensiones que va a quebrar a México", expresó en entrevista. P.C. pensiones, seguridad social Riesgo país suma dos semanas al alza El riesgo país de México sumó dos semanas al alza, al cerrar este viernes en 215 puntos base, es decir, dos unidades por arriba del nivel observado el pasado 16 de octubre. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 23 de octubre pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un incremento acumulado de 33 puntos base en lo que va del año. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas ¿Por qué tratar de ayudar a los países pobres en realidad podría hacerles daño? ANA SWANSON / THE WASHINGTON POST Suena un poco loco decir que la ayuda externa a menudo duele, en vez de hacer bien a las personas de los países pobres. Sin embargo, eso es lo que Angus Deaton, el más reciente ganador del Premio Nobel de Economía, ha argumentado. Deaton, economista de la Universidad de Princeton que estudia la pobreza en la India y África del Sur y que pasó décadas de trabajo en el Banco Mundial, ganó su premio por el estudio de cómo los pobres deciden ahorrar o gastar dinero. Pero sus ideas acerca de la ayuda exterior son particularmente provocativas. Deaton sostiene que, al tratar de ayudar a las personas pobres de los países en desarrollo, los países ricos pueden ser en realidad la corrupción de los gobiernos de esas naciones y la desaceleración de su crecimiento. Según Deaton, y los economistas que están de acuerdo con él, parte de los 135,000 millones de dólares que los países desarrollados gastaron en ayuda en el 2014 pueden no haber ayudado a los pobres. P.C. pobreza, economía mundial, Angus Deaton La Jornada Peso gana terreno y se vende en \$16.85 en bancos Por la Redacción México, DF. Al inicio de la jornada cambiaría de hoy el dólar libre se cotiza hasta en 16.85 pesos a la venta, cinco centavos menos respecto al cierre del pasado viernes, y se adquiere en un mínimo de 15.92 pesos en bancos del Distrito Federal. A su vez, el euro se oferta en un precio máximo de 18.51 pesos y el yen se comercializa hasta en 0.140 pesos por unidad. Esta mañana en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar estadounidense registró un precio promedio de 16.94 pesos a la venta y 16.80 pesos a la compra. La divisa se ofreció hasta en 16.96 pesos y se adquirió en un mínimo de 16.78 pesos en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. P.C. tipo de cambio México no ganará nada con el ATP: especialista en comercio exterior Por Susana González G. México, DF. México no ganará nada con el Acuerdo de Asociación Transpacífico (ATP) ya que su competitividad es nula frente a los siete países de Asia y Oceanía que forman parte del mismo y con los cuales ha acumulado un déficit comercial de 293 mil millones de dólares entre 1993 y 2014, periodo que coincide con la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), cuando el país comenzó a abrir sus fronteras, advirtió Arnulfo Gómez, especialista en comercio exterior de la Universidad Anáhuac. El investigador abundó que pese a los tratados y acuerdos comerciales que México ha firmado desde entonces con 46 países, su participación en el producto interno bruto (PIB) mundial así como en el total de las exportaciones globales y la captación de inversión extranjera directa (IED) ha decrecido en lugar de aumentar. Tan sólo en este último caso pasó de concentrar 4.31 por ciento de los capitales globales en 1993 a sólo 1.86 por ciento el año pasado. El superávit que tiene México en la balanza comercial con Estados Unidos que presume el gobierno federal sólo es consecuencia de las maquilas porque el porcentaje de valor agregado en las exportaciones de productos nacionales se redujo de 58.8 a 37 por ciento si se incluye el petróleo, y sin éste, la caída es de 52.9 a 29 por ciento en el periodo señalado, advirtió. P.C. ATP, acuerdos comerciales, comercio exterior El País Los empleados de multinacionales escapan a la devaluación salarial MANUEL V. GÓMEZ Madrid 25 OCT 2015 - 00:00 CEST Los trabajadores de las multinacionales en España tienen un sueldo medio más alto que el del resto de empleados y, además, han escapado a la devaluación salarial. Los ingresos medios de estos asalariados han crecido todos los años entre 2008 y 2013, hasta llegar a los 30.814 euros anuales, según el INE. La subida durante este tiempo ha sido del 12,4%. Esto se traduce en una ganancia de poder adquisitivo —restando la evolución de los precios— de 1,2 puntos. En paralelo, en el mismo periodo, la capacidad media de compra del conjunto de trabajadores en España ha caído en casi ocho puntos. P.C. multinacionales, salarios, trabajadores Más ricos y menos iguales FERNANDO GUALDONI Madrid 25 OCT 2015 - 00:00 CEST Se dice que hay dos tipos de mentiras, la común y la estadística. La primera, hablando en plata, tiene las patas cortas. La segunda puede mantenerse durante mucho tiempo. En el caso de la evolución de la renta o la riqueza de las personas, la manipulación estadística tiende a estirarse como un chicle porque sirve a la política tanto como el mejor de los eslóganes propagandísticos. Así, 30 años después de que España comenzase su andadura como miembro del club europeo y ocho años después de que la asaltase la peor crisis económica de la democracia, el jefe del Gobierno español puede insistir en que los ciudadanos están mejor y el líder de la oposición afirmar todo lo contrario. Lo peor es que, echando mano de los datos, los dos pueden tener razón. P.C. desigualdad, pobreza, crisis

